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Ata de número trezentos e noventa e um da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 
Assistência Social – COMASC, aos doze dias do mês de abril de dois mil e dezoito, às 
sete horas e trinta minutos, no Auditório da Secretaria Municipal de Assistência Social - 
SEMAS, com a presença dos conselheiros: Larissa Salvador Vettorazzi, Ana Carolina 
Balliana Martins Santos, Amabile de Souza Vieira Nunes, Daniele Monteiro Mauro, Tania 
Maria Oliveira Cherini, Giovanni Avance Soares, Maria Lúcia Ventorim, Rosa Helena 
Barbieri Eller Pirola, Luciene da Costa, Gervazio Casagrande; a Secretária Executiva do 
Conselho Municipal de Assistência Social Eliane Maria Pizol Colodete; a Assistente 
Social da Associação de Apoio à Pessoa com Câncer de Castelo – APEC Cristiane Rizo 
Balliana e o convidado Anacleto Brunoro Júnior. As conselheiras Rosimary, Sílvia, 
Gilmara, Letícia, Ana Paula e Jocarla justificaram a ausência anteriormente, através do 
wattsapp. A Vice-Presidente iniciou a reunião com a pauta: Leitura da Ata Nº 390. A 
conselheira Amabile leu a referida ata que foi aprovada por unanimidade. Continuando a 
Presidente passou para a pauta: Apreciação e aprovação da Documentação de 
renovação de inscrição das OSC’s. As conselheiras Daniele e Amabile, representantes da 
Comissão de Análise de Inscrição de Entidades-Programas-Projetos relataram que 
tiveram algumas dúvidas na documentação, tais como: 1) APAE: usou a palavra “rifa”, 
sendo a terminologia correta “Ação entre Amigos”. 2) APEC: surgiu uma dúvida em 
relação ao Serviço de Convivência na faixa etária de 30 a 59 anos e a Assistente Social 
Cristiane justificou que o público da OSC são pessoas com câncer e o Serviço de 
Convivência é um dos serviços oferecidos, não sendo exclusivo para o referido público, e 
que está de acordo com os critérios estabelecidos; citou que mantém outros Projetos 
exclusivos para os usuários como o Projeto Vida Saudável. 3) CLAC: descreveu o 
público-alvo como “acima de 60 anos” sugerindo que usasse “60 anos ou mais”; usou as 
palavras “convênio e subvenção” e Lúcia disse para acrescentar a palavra “parceria”. 4) 
AMA: questionou quais as atividades a OSC realizou para os idosos e Anacleto informou  
que estão oferecendo Serviço de Convivência para idosos; Amabile perguntou se em 
2017 houve o Encontrão da Terceira Idade e ele respondeu que não houve; e ainda se o 
idoso pode levar um acompanhante e Anacleto disse que analisa cada caso. Amabile 
comentou sobre a dificuldade da restrição de comida para alguns idosos prescrita pela 
nutricionista e Ana Carolina disse que as OSC’s não estão preparadas para esse tipo de 
situação pois já tem um cardápio próprio, que recebem doação, sendo difícil tratar as 
individualidades. 5) CIEE: Daniele expôs uma dúvida quanto a execução das atividades e 
Anacleto explicou que as OSC’s vinculadas a Assistência Social não oferecem somente o 
Serviço de Convivência, podendo ser também de Assessoramento, como o CIEE, que 
assessora os adolescentes e faz a inclusão no mercado de trabalho. Ficou acordado 
pedir à Coordenadora do CIEE, Letícia, para explicar melhor o trabalho na próxima 
reunião. Anacleto explicou que os usuários do Serviço de Convivência precisam ter NIS 
mas os usuários do assessoramento não. 6) Associação das Voluntárias Pro Santa Casa: 
Amabile perguntou sobre quem são os usuários e Ana Carolina explicou que em 2017 
esse tema foi debatido em reunião do COMASC e ficou definido que seriam todas as 
pessoas de Castelo; que a OSC iniciou algumas atividades, como o kit bebê, mas estão 
sem recurso para executar, porém, estão tentando se organizar; convidou o COMASC 
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para fazer uma reunião na sede da OSC. Após sanadas as dúvidas as representantes da 
Comissão informaram que a documentação das seguintes OSC’s estavam aptas e 
indicaram a aprovação: Associação Castelense de Pessoas com Deficiência – 
ACAPPODE; Associação de Pais e amigos dos Excepcionais de Castelo – APAE; 
Associação de Apoio à Pessoa com Câncer de Castelo – APEC; Associação dos 
Moradores de Aracuí – AMA; Associação das Crianças de Castelo – ACRIC; Centro de 
Integração Empresa Escola do Espírito Santo – CIEE/ES; Associação das Voluntárias 
Pró Santa Casa de Misericórdia de Castelo-ES; CEI “Nossa Senhora da Penha”; Clube 
da Amizade de Castelo – CLAC; ILPI Vila Feliz “Antonio Sergio de Tassis”. Os 
conselheiros aprovaram as referidas renovações de inscrição. A Comissão expôs o 
problema do Centro de Convivência “Santa Luisa de Marillac”: usou a palavra Rifa ao 
invés de “Ação entre Amigos”; público colocou 60 anos ou mais e adultos; Anacleto expôs 
sua preocupação pois estão querendo mudar o objeto da OSC. Amabile disse que a OSC 
também pediu a renovação no Conselho do Idoso. Anacleto disse que o ideal seria fazer 
uma visita antes de renovar a inscrição. Lúcia sugeriu que a Comissão de Análise de 
Inscrição e a Comissão de Visita fizessem uma reunião para esclarecimentos. Lúcia 
informou que a APAE e a ILPI Vila Feliz estão recebendo o recurso municipal e que as 
demais OSC’s (AMA, APEC, CLAC, ACRIC E ACAPPODE) irão receber em breve; que o 
Centro de Convivência desistiu da parceria e o referenciamento tem que ser feito. 
Anacleto disse que as OSC’s da Proteção Social Básica são as únicas que tem 
referenciamento. Ana Carolina informou que ACRIC e AMA vão trabalhar com 70 metas, 
o que foi muito bom para as entidades. Lúcia expôs sobre a importância de fazer o 
Diagnóstico Social para respaldar as ações da Assistência Social e ter uma imagem real 
do que o município precisa, no entanto, a SEMAS não possui recurso próprio para 
contratar uma empresa especializada nessa ação. A Presidente pediu inclusão de pauta: 
Análise da Prestação de Contas da SEMAS. O conselheiro Giovanni analisou a referida 
prestação de contas e informou que está correta, sem nenhuma ressalva. Anacleto disse 
que o papel do COMASC é avaliar se os recursos estão sendo usados da maneira 
correta e se os Serviços receberam os recursos de forma adequada. A Comissão de 
Prestação de Contas vai fazer uma nova análise e colocar na pauta da próxima reunião. 
Em seguida Anacleto questionou o que o COMASC está fazendo em relação ao 
problema de falta de recursos humanos na SEMAS pois a atenção básica está parada, o 
CRAS está fechado e as entidades precisam de referenciamento; que é importante que o 
Conselho faça uma visita nesses Serviços para ver o que está acontecendo. A 
conselheira Rosa Eller respaldou o que Anacleto falou e informou que a Secretária de 
Assistência Social já pediu ao Prefeito Municipal a contratação dos aprovados no 
Processo Seletivo mas que ele se recusa a contratar. Lúcia disse que precisa das 
equipes nos Serviços e já solicitou a contratação mas o Prefeito alega que o 
impedimento na contratação é a folha de pagamento, que ultrapassou o limite. Anacleto 
disse que o COMASC tem que fazer alguma coisa pois a Assistência Social precisa 
funcionar de forma adequada. Lúcia comentou que o Prefeito só autorizou a contratação 
para o Serviço de Acolhimento e para o Programa de Medidas Socioeducativas em Meio 
Aberto e que aguarda um novo posicionamento dele. Rosa expôs que o Conselho tem 
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que se posicionar. Ana Carolina propôs fazer uma reunião com o Prefeito e o Procurador. 
Daniele questionou se o Prefeito vai fechar o CRAS. Lúcia disse que houve uma 
denúncia na SETADES e que representantes desta Secretaria vão vir ao município 
averiguar. Anacleto informou que o Estado vai pedir a devolução dos recursos e que é 
importante garantir a manutenção dos Serviços; que o COMASC tem que se posicionar 
diante do Ministério Público, CEAS e SETADES. Após um breve debate os conselheiros 
decidiram enviar ofício para o Prefeito Municipal, Ministério Público, CEAS, SETADES e 
Corregedoria Estadual solicitando providências. Continuando a Presidente Larissa 
colocou seu cargo à disposição e foi realizada nova eleição, ficando como Presidente do 
COMASC a conselheira Luciene da Costa, representante da Secretaria Municipal de 
Educação. Dando prosseguimento, a Secretária Executiva apresentou a Resolução 
COMASC Nº 009/2018, que dispõe sobre a formação das Comissões, que foi aprovada 
por todos. Continuando a Presidente passou para a pauta: Apresentação e aprovação do 
Plano de Ação 2018. Larissa apresentou o Plano de Ação. Daniele perguntou se o 
COMASC tem participado das reuniões de elaboração do Orçamento Municipal e a 
Secretária Executiva respondeu que nos últimos dois anos o Conselho não foi convidado 
para as reuniões. Os conselheiros definiram enviar um ofício ao Prefeito pedindo a 
inclusão do Conselho nas reuniões sobre o Orçamento. Em seguida passou para a 
Pauta: Proposta de alteração na Resolução COMASC Nº 016/2017, que regulamenta os 
Benefícios Eventuais. Eliane explicou que a SEMAS pediu para incluir um Parágrafo 
Único no Artigo 15 e leu o texto: “Parágrafo Único. Em situação de emergência, não 
havendo nenhum Assistente Social disponível na Secretaria Municipal de Assistência 
Social – SEMAS, fica o Secretário Municipal de Assistência Social autorizado a nomear 
outro profissional de nível superior que compõe o quadro de funcionários, para liberação 
dos Benefícios Eventuais". Daniele foi contra a inclusão e sugeriu que no período de 
férias houvesse um rodízio entre os profissionais de forma que sempre tivesse um 
Assistente Social na SEMAS. Lúcia explicou que está com uma equipe muito reduzida e 
não tem como garantir esse rodízio e, por esse motivo, pediu a inclusão na Resolução. 
Anacleto sugeriu que a Técnica de Referência dos Benefícios Eventuais buscasse 
amparo na Lei. Prosseguindo passou para a Pauta: Informações Gerais. A Secretária 
Lúcia convidou os conselheiros para participar da Noite da Amizade no dia 13/04/18. O 
Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente – COMCAC enviou OF. 
circular COMCAC Nº 001/2018, de 11 de abril de 2018, convidando para uma reunião 
ampliada no dia 25 de abril de 2018, às 7:30, na SEMAS, para tratar da Conferência 
Municipal da Criança e do Adolescente. As conselheiras Daniele e Rosa Eller vão 
representar o COMASC. Eliane informou que o Instituto Jutta Batista da Silva enviou a 
documentação pedindo inscrição neste Conselho e passou para a Comissão de Análise 
de Inscrição analisar. Sem mais nada a relatar, às 10:00 deu-se por encerrada a reunião 
e eu, Eliane Maria Pizol Colodete, Secretária Executiva do Conselho Municipal de 
Assistência Social, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e demais conselheiros 
presentes.  
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